

Gerona un mes. . . . . 2 pesetas.  
 Trimestre. . . . . 4 50 »  
 España y Portugal, trim. 3 »  
 Isla de Cuba y Puerto-Rico.  
 Semestre. . . . . 5 pesos en oro.  
 un año. . . . . 8 idem.  
 Francia, trimestre. . . . . 7 50 ptas.  
 Semestre. . . . . 13 75 id.

Todo pago se entiende por adelantado.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADMIN. Progreso, 4-3.º

# LA LUCHA

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos. En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntos.—Anuncios mortuorios En la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1 50 a 3 ptas. línea adjudio de la Administración. Insertese 6 no, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, RUE CAUMARTIN.

DIARIO DE GERONA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3237

MARTES 12 DE JULIO DE 1887.

## Sección Oficial.

GACETAS del día 8 y 9.—No contienen disposición alguna de interés general.

BOLETIN OFICIAL del 8.—*Administración de Propiedades é Impuestos.*—Anuncio dando de tiempo hasta el último día de Agosto para que los que vienen obligados por la ley, acudan á dicha oficina de 9 á 1 á recoger las que les pertenezcan.

BOLETIN OFICIAL del 11.—*Delegación de Hacienda.*—Circular concediendo hasta el veinte del corriente un plazo para que los Ayuntamientos y Juntas periciales, manden el Repartimiento de la contribución territorial de 1887-88.

## Nuestros Corresponsales.

París 8 Julio 1887.

### La Asamblea Búlgara.

Reunida en Tirnova, ha aclamado por unanimidad príncipe de Bulgaria al príncipe Fernando de Saxe-Cobourg-Gotha, teniente en el ejército Austriaco. La elección del duque de Saxe-Cobourg no cambia nada la situación actual en Bulgaria. El regente Ttamboulof ha anunciado á la Asamblea que el príncipe aceptaría la candidatura, lo que parece probable; añadió que la Puerta Otomana aprobaría esta elección, lo cual parece menos seguro. Pero no eso todo; después de la aceptación del nuevo príncipe por el gobierno Otomano, hay que obtener el asentimiento de las potencias, y á la unanimidad, para que la elección pueda dar resultado práctico. Y es sabido que, no reconociendo en principio la Rusia la existencia legal de la Asamblea Búlgara, no podría aprobar un acto cualquiera que emane de esta Asamblea; después de eso, la candidatura del Príncipe de Saxe-Cobourg no ha sido favorablemente acogida por la prensa rusa y el «Nouveau Temps», órgano ruso, afirma que no solo no reconocerá Rusia la validéz de la elección, si nó que hasta podría salir ahora de su posición expectante. Tal es la situación actualmente.

### Nombramiento.

Schnaebelé, el antiguo comisario de Pagny-sur-Moselle, ha sido nombrado comisario central en Laon, con un sueldo de 6.500 francos anuales. Ya recordarán nuestros lectores el conflicto que produjo el arresto de este funcionario por la policía alemana.

### Franzini en Mazas.

Pranzini continúa afectando en su celda una completa seguridad. Tiene confianza—dice él—en la perspicacia del jurado del Sena. Al enterarse ayer detenidamente de todos los autos del procedimiento, cuya copia es remitida á cada acusado en Francia, parecía como inquieto y receloso; el visitante le preguntó si comprendía por fin la fuerza de todas esas pruebas acumuladas contra él.

—No es eso lo que me inquieta, sino que he visto en este legajo una carta de un individuo á quien he firmado por 300 francos de pagarés. Ahora que sabe donde cojerme, temo que me haga un pleito cuando el jurado me haya absuelto.—S.

París 9 de Julio 1887.

### El General Boulanger.

La salida del general Boulanger para Clermont-Ferrand donde vá á tomar posesión del mando del 13.º cuerpo de ejército, ha servido de pretexto á ruidosas manifestaciones. Se puede evaluar sin exageración en 80,000 el número de personas que han tomado parte en ellas. El general habitaba en el hotel de Louvre rue de Rivoli, desde que habia cesado de ser ministro de la guerra. Su marcha habia sido anunciada para las siete y media. Desde las cinco de la tarde, un gentío inmenso ocupaba las afueras del hotel. A las seis, miles de Boulangeristas cantaban, para hacer tiempo, las dos canciones patrióticas á la moda: «En revenant de la Revue», y «C'est Boulanger qu'el nous-faut». La circulación es difícil, los omnibus no adelantan y los viajeros cantan con los manifestantes.

Temeroso de que invadan el hotel, el gerente manda cerrar dos ó tres puertas. Uno de nuestros cofrades subió á la habitación del Capitan Driaut, oficial de ordenanza del general y que vá con él á Clermont-Ferrand. Nuestro cofrade que conoce al capitan, le preguntó si saldría el general por las puertas del hotel ó por las de los almacenes.—El capitan contestó: «—El hotel no tiene sino una salida, que dá á la calle de Rivoli. Por allí saldremos. El general no busca las manifestaciones, pero no necesita evitarlas. La prefectura ha debido tomar sus medidas.—¿Ha recibido el general muchas visitas?—Ninguna desde el lunes. Tengo miles de tarjetas y de telegramas que examinaremos en Clermont.

Cuando el general bajó al patio del hotel, los gritos de «Viva Boulanger!» empezaron á hacerse oír y continuaron con mayor violencia cuando la Victoria en que subió el general, apareció en la rue de Rivoli.

En este momento, dos individuos cogieron la brida del caballo, y el coche fué al paso hasta llegar á la rue St. Denis, seguida por unas mil personas y escoltado por cuatro pilluelos cogidos detras del coche y en el estribo que servían de guardias de corps. Allí el carruaje caminó al trote, seguido por un gran número de coches, y llegó por fin, pasando por las guías del lado derecho del Sena y los boulevares Morlaud y Didesot, á la estación de Lijón, donde habia acudido un gentío inmenso. Por todo el camino el general habia saludado con el sombrero á la multitud que le aclamaba.

### En la estación.

Al bajar del coche, no pudo adelantar; á tal punto la gente se habia agolpado por toda la estación y las afueras. Al cabo de un rato, cuatro guardias pudieron, escudándole con sus cuerpos, sacarle de tan terrible aprieto y lo llevaron al salon de espera. La multitud invade el salón rompiendo puertas y vidrieras. Aquí se puede decir que empezó el general á padecer. Aquello fué un destello, un desorden nunca visto y el espacio nos falta para contar las escenas que se sucedieron. La multitud gritaba: «Viva Boulanger! Abajo el ministerio! Abajo Grevy! A París! A París!» El general y sus amigos se inquietan. Se quería entusiasmo, pero la dosis es ex-

cesiva. El espectáculo á que hemos asistido desde este momento es indescriptible y de los que no se olvidan. Los manifestantes se esparcen por todas las vías, toman por asalto todos los wagones, atraviesan los compartimientos para ganar camino; con los puños ó por medio de escalas saltan como racimos humanos sobre el tren, del que se apoderan. Durante dos horas, los gritos y los cantos no cesaron. Mr. Deronlide intervino y trató de calmar la multitud; su haren-ga obtuvo el resultado contrario. Los gritos «¡no se irá! Que vuelva á París!» proferidos por 30.000 hombres no cesan. Muchos manifestantes se tienden sobre los rails para impedir la salida del tren. Aquello fué un verdadero calvario para el general, que fué arrollado, sacudido, atropellado, estrujado al ser conducido de un wagon á otro. Hubo un momento en que comenzó á sentir un síncope. Un obrero le ofreció un vaso de vino.

Esta situación duró como hemos dicho, mas de dos horas. Los amigos del general tratan, pero inutilmente, de llegar hasta él. Entre ellos se encuentran los señores Laisant Laguerre, diputados Mr. Cerouledé y varios oficiales. Monsieur Laisant es reconocido y le hacen una ovación; se oyen los gritos: «¡Viva Laisant! ¡viva la ley militar!»

### En Locomotora.

A eso de las diez, el wagon en el que el general Boulanger estaba, por decirlo así, prisionero, puede ser librado por unos 200 guardias que acuden bajo el mando de Mr. Honoat. Inmediatamente, el jefe de la estación hace bajar al antiguo ministro de la Guerra y lo coloca en una locomotora al lado del maquinista. Se oye un silvido y la máquina sale á todo vapor con el general Boulanger. La locomotora llegó á Villeneuve-St-Georges y allí el general esperó la llegada del expreso que lo ha llevado á Clermont-Ferrand.

### En las calles.

Los manifestantes continuaron después la demostración por las calles de París, cantando en coro con banderas desplegadas. A las 12 de la noche todo se habia concluido.

### Incidentes.

Es inútil decir que los numerosos viajeros venidos á la estación para tomar los diferentes trenes de la noche, se mostraban poco satisfechos del retraso que les ha hecho experimentar la manifestación.

El Capitan Driant que acompañaba al general, ha perdido en el barullo su reloj y su cartera.

En el buffet de la estación hubo más de 500 comidas más que las acostumbradas.

Un vendedor de periódicos que gritó en la rue Montmartre «Abajo Boulanger!» fué maltratado con dureza y recibió numerosos garrotazos.

En fin, último detalle, el tren que debia llevar á Clermont al ex-ministro de la guerra, trasportaba los restos mortales de uno de los hijos del general Berthausé, también ex-ministro de la guerra.

### El triple crimen.

Como lo digimos ayer, el debate oral sobre el triple asesinato de la rue Montaigne, comienza hoy en el tribunal criminal de los Assises. El consejero On-

froy de Breville presidirá. La acusación será sostenida por el abogado general Raynaud. El número de testigos es de unos cincuenta. La habitación de la rue Montaigne, teatro del crimen, será visitada por los miembros del Jurado. La actitud de Pranzini es siempre la misma. Ayer tuvo una larga conversación con su abogado Mr. Durange.

### Noticias varias.

El 23 de este mes tendrá lugar en presencia de la reina Victoria, una revista naval en Spirhead (Inglaterra). Los buques formarán una línea de 5 millas. Varios príncipes y soberanos asistirán á la revista. La *great attraction* será los buques torpederos. Las experiencias y evoluciones se verificarán los días siguientes.

### La causa Francini.

Después de la lectura del acto de acusación, empezó el interrogatorio de Pranzini, que continúa su sistema de negarlo todo.—S.

## Noticias locales y generales.

Ayer debió salir para San Sebastian en donde pasará todo el verano, el incomparable orador señor Castelar.

Desde hace unos días se encuentra en aquella pintoresca ciudad el jefe civil del partido reformista nuestra distinguido amigo señor Romero Robledo.

—En Almería han huido con sus novios nada más que seis hermosas jóvenes.

Cupido tiene enardecidos los corazones juveniles.

—Para Biarritz salió el último sábado el jefe del partido conservador y eminente hombre de estado señor Cánovas del Castillo; dentro de doce días se trasladará á Bour beule y hoy debe salir para Arcachon el señor Martos.

—El sábado, ya entrada la noche, un hombre cojo que vivía en el *Poble Sech*, fué á sacar agua de una cisterna y sin que pueda saberse á ciencia cierta como, cayó muriendo ahogado según parece. El Juzgado acudió al sitio de la desgracia y antes de ayer le practicó al cadáver la antropía el médico forense.

—Habiendo renunciado el nombramiento hecho á favor del señor Espona para individuo del tribunal que ha de juzgar las oposiciones á los Magisterios vacantes en esta provincia, ha sido nombrado en su lugar el Catedrático D. Jaime Sagrera.

—El sol no lucirá sus galas con toda la lucidez de su inmensa hoguera, pero el calor, apesar de las nubes y nubarrones es, mas que sofocante, inaguantable, contribuyendo á ello esa lluvia menuda que de vez en cuando cae para mayor molestar. Ahora parece que la costumbre introducida en las elevadas rejionnes, consiste en impedir que en las horas de paseo durante los días festivos, la jente no encuentre el fresco ambiente que ansia ni la apetecible tranquilidad. Hace ya dos fiestas que, cuando mayor es la aglomeración, mas se dispersa á impulsos de lloviznas pesadas é impertinentes, como aconteció antes de anoche en que la jente tuvo que retirarse temprano temiendo que las nubes hicieran alguna de las suyas.

En los bailes al aire libre como los del *Orfeon* y *Liceo* sucedió tres cuartos de lo mismo, si bien á última hora la apa-

ración de algunas estrellas anunció que podían los bailes continuar, y continuaron hasta última hora.

—Dicen de Puigcerdá, que sentiría aquel vecindario se confirmara lo que tenemos dicho, de estar nombrado para esta ciudad el Inspector de Vigilancia señor Florenza que tantos y tan buenos servicios ha prestado y presta en la heráica villa.

Pues por lo mismo se confirmará, porque aprovechan sus servicios. Si no hiciera nada bueno, lo dejarían quieto: es la idiosincrasia española.

—Han circulado voces alarmantes respecto á un caso sospechoso que ha tenido lugar en el barrio de Pedret. Hemos procurado enterarnos, y no hay tal sospecha; lo que ha habido ha sido un cólico de esos que tienen lugar en este tiempo en que tanto se abusa de los tomates, pimientos y demás enemigos de las buenas digestiones.

No hay motivo para alarma alguna; lo que debe hacerse es no cometer excesos, comer bien y sano y rendir ferviente culto á la higiene, sobre todo á la limpieza, que es lo que en esta ciudad se echa de menos en muchos puntos públicos y particulares.

—El Tuga de Ripoll nos habla ayer de un motín que tuvo lugar el día tres en aquella villa.

Mañana nos ocuparemos de ello que, en verdad, nos ha sorprendido.

—Los ejercicios de oposición á las escuelas de niños vacantes en esta provincia, comenzarán en la Escuela Normal de esta capital á las ocho de la mañana del día catorce del actual.

—Las fiestas de Rosser han estado muy desanimadas en Puigcerdá, á causa de las abundantes y no interrumpidas lluvias que cayeron sobre aquella comarca.

A esperar otro año.

—Ayer fueron decomisados por el Inspector de este Municipio, 50 kilogramos de pescado por no reunir las condiciones necesarias que reclama la higiene.

—Leemos en *La Voz del Pirineo* llegado ayer:

El jueves por la tarde, un cojitrancó mendigo francés, que insultaba á las personas que no le daban limosna, se insubordinó con el Inspector de orden público Sr. Florenza porque quiso prenderle, llegando á vías de hechos, no solamente contra dicho funcionario, sino con cuantos vecinos corrieron á prestarle auxilio, de cuyas resultas salieron algunos con contusiones y rasguños en la cara. No hay que decir el tumulto mayúsculo que se produjo en frente de la fonda Tixaire, donde tuvo lugar la escena luchando un buen rato muchos hombres para dominar la fuerza hercúlea que demostró poseer el tal cojo, que llevaba por añadidura una fuerte borrachera, y logrando por fin sujetarle atado de pies á cabeza y metido en un carretón, fué conducido á la cárcel.

—La tempestad de agua que el domingo último desbarató nuestra fiesta mayor, convirtiéndose en piedra de grueso calibre hacia el otro lado del puente de Soler, causando graves daños en los huertos de los pueblos de la vega, y la pérdida de gran parte de la cosecha en el término de Prats.

Pasado el intervalo de tres días, el viernes por la tarde volvió á caer otro aguacero, pero esta vez no contenía granizo.

### LAS HABITACIONES.

Hé aquí las reglas ó preceptos que recomienda el Médico señor Corral para la buena higiene en las habitaciones:

1.ª Deben habitarse preferentemente los aposentos orientados al Norte que estén resguardados de la acción del sol.

2.ª Los locales destinados á dormitorios, serán los más espaciosos de la casa; deberán estar desocupados de muebles, conteniendo únicamente la cama y una mesa de noche, donde se guardará la vasija ó recipiente urinario, á fin de evitar en lo posible las emanaciones de la orina, que se descompone rápidamente por la acción del calor.

3.ª Por la misma razón, no debe haber en los dormitorios flores ó otras sustancias olorosas, cuyas moléculas, emanadas constantemente, son otros tantos focos de irradiación de calor y ácido carbónico, y de absorción de oxígeno, muy necesario para la persona que ha de permanecer en el local ocho horas sin renovación de aire.

4.ª Desde las primeras horas de la mañana,

se mantendrán cerrados todos los medios de comunicación con el exterior de las habitaciones expuestas al Mediodía, las cuales se ventilarán durante la noche.

5.ª Es muy conveniente que los dormitorios tengan medios de comunicación con el exterior directamente: en este caso, las ventanas deberán cerrarse durante las horas de sueño; pero la puerta que comunique con las habitaciones, y las de toda la casa, deberán dejarse abiertas completamente: de este modo el dormitorio estará más ventilado.

6.ª Todas las ventanas que están situadas al Norte, deben abrirse desde las primeras horas hasta las diez de la mañana, á fin de que se ventilen las habitaciones todas de la casa; desde esta hora, hasta la puesta del sol, se mantendrán cerradas, exceptuando las cocinas y los retretes, piezas que deben estar incomunicadas con el resto de la casa y en ventilación directa con el exterior.

7.ª Durante la noche se abrirán todas las ventanas que comuniquen con el exterior, teniendo cuidado de cerrar las de los dormitorios, como ya se ha dicho, y evitar corrientes de aire.

8.ª Tres ó cuatro veces al día se regará ligeramente el piso de toda la casa, y en todas las habitaciones deben tenerse vasijas llenas de agua pura que, por su evaporación, presten á la atmósfera, en esta época caliente y seca, la humedad necesaria para hacer que el aire sea más respirable.

9.ª Las vasijas de noche y los retretes, deben ser objeto de una excesiva limpieza con agua pura repetidas veces al día, después de las que deberán valdearse con algún medio desinfectante; entre éstos debe adoptarse el cloruro de estaño, que no desprende olor ninguno, y su poder desinfectante es casi igual al del sublimado corrosivo, teniendo además la ventaja de poderse manipular por personas profanas sin peligro alguno.

Tales son, á grandes rasgos, las medidas higiénicas que deben adoptarse en las viviendas, á fin de oponerse en lo posible á modificaciones que en ellas imprimen los agentes cósmicos propios de la rigurosa estación que estamos atravesando.

### El cólera en Italia.

En un telegrama de su corresponsal en Nápoles, dice el *Standard* que se ha presentado el cólera con gran virulencia en Calabria, en Rocella y en el distrito de Reggio y que, según se dice, ha sido llevado allí por un marinero de Catania.

Hay, según las noticias del corresponsal, gran pánico entre los habitantes, que huyen en todas direcciones. La mortandad es de 60 por 100 de los atacados. El municipio de Nápoles ha ofrecido su auxilio para las víctimas.

Con efecto; la noticia, por desgracia, debe de ser cierta, porque en la *Gaceta* del 7 encontramos la siguiente circular de la dirección de Beneficencia y Sanidad:

Resultando de las noticias sanitarias recibidas en este Centro que la epidemia de cólera morbo asiático se ha presentado en Rocella, provincia Reccio (isla de Sicilia):

Vistos los artículos 30 y 35 de la ley de Sanidad y la orden de 10 de Diciembre de 1874:

Esta dirección general ha dispuesto declarar súcias las procedencias de la citada provincia que se hayan hecho á la mar desde el día 4 del mes corriente, las cuales deberán practicar en lazareto súcio la cuarentena correspondiente.

### Noticias de Filipinas.

En el correo llegado hoy, nos encontramos esta noticia que se refiere al barco mandado construir por suscripción cuando la cuestión de las Carolinas. Esta suscripción produjo unos 150.000 duros, y cuando se creía el barco terminado, vemos esta noticia en *El Comercio*, por cierto poco agradable.

«Por el *Záfitro* han llegado noticias de lo ocurrido en Hong-Kong con el cañonero *Filipinas*.

Terminado el buque, y al parecer á satisfacción de todos, al hacer las últimas pruebas de estabilidad, resultó que se inclinaba á los lados y, en su consecuencia, y después de repetidas pruebas, el comandante, el ingeniero naval y oficiales le han declarado admisible por falta de estabilidad.

La compañía constructora, según nos dicen, sostiene que el barco está bien y que todo queda remediado con ponerle unas cuarenta toneladas de lastre; pero nuestra marina no ve más solución que hacer otro cañonero, para lo cual ha enviado al general de marina los datos necesarios y espera su resolución ó instrucciones.»

Las cartas hablan también de un crimen en Manila cometido el día 10 de Mayo, por resultado del cual murieron

dos españoles.

Como no se ha visto nunca en aquel país una agresión semejante contra los españoles, el referido crimen ha causado mucha emoción.

### En el mundo.

Se publican en todo el mundo 35.000 periódicos, de los cuales corresponden á Europa 20.000.

Va á la cabeza Alemania con 5.560, y de éstos son diarios 800. Sigue Francia con 4.092 y 360 respectivamente, é Inglaterra con 4.000 y 200.

Las otras naciones de Europa guardan el siguiente orden en cuanto al número de publicaciones periódicas:

Italia, Austria, España, Rusia, Grecia, Suiza, Bélgica y Holanda.

En Asia se publican 3.000; en Africa, 206; en Australia, 700, y en las islas Sandwich, 8.

Las publicaciones de Londres alcanzan una circulación anual de 1.017.000.000 de ejemplares; las de París, 1.100.000.000 y las de Nueva-York, 516.000.000.

En los estados Unidos siguen á Nueva-York, Chicago, Filadelfia y Boston.

### Trabajos de paciencia.

Un profesor alemán llamado Teodoro Oppolzer, acaba de demostrar que es el hombre de más paciencia conocido en el mundo.

En efecto, dicho señor ha escrito una obra de 142 volúmenes, en que se calculan uno por uno todos los eclipses de sol y luna que han ocurrido desde 1207 años antes de Jesucristo hasta nuestros días, y los que sucederán hasta el año 2163 de la Era presente; es decir, ¡en el transcurso de treinta y tres siglos! Para ello le ha sido preciso escribir diez millones y medio de cifras, consumiendo toda su vida en este trabajo.

Bajo el título de *Canon de eclipses*, acaba de publicar la Academia de Ciencias de Viena un resumen de este trabajo, bajo la dirección del mismo autor de tan prolija obra, en cuyo libro se estampaba la friolera de millon y medio de guarismos.

Es indudable que entre los alemanes subsiste, como en ninguna otra clase de gentes, no sólo la afición al estudio de las ciencias abstractas y experimentales, sino las mejores condiciones para su aprovechamiento y cultivo, no conociendo rival bajo este punto, pues sólo en aquel país se dan casos como el presente de perseguir un ideal toda una larga vida, haciendo abstracción de cuanto pasa en el mundo y á veces con fines pueriles ó de escaso interés en sus resultados.

### Intoxicación por el té.

Sobre el envenenamiento por el té, refiere el ilustrado catedrático de medicina Dr. Rodríguez Mendez, en la *Revista de Medicina Cirujía Práctica*, unas conclusiones tomadas de los profundos estudios hechos sobre este asunto por Buillard, fundados en el estudio de 74 casos de intoxicación producida por el abuso continuado de esta bebida aromática.

De estos estudios se deduce, que el uso del té á pequeñas dosis no produce malos resultados y si solo es excitante ligeramente del sistema nervioso.

En cambio, el abuso de esta sustancia en infusión, tomada varias veces al día y por un periodo de tiempo continuado, produce un envenenamiento, cuyos primeros síntomas se traducen por inapetencia, náuseas y vómitos, palpitaciones del corazón y un estado de fuerte excitación nerviosa, revelado en unos casos por histerismo y en otros por trastornos intelectuales que á veces degeneran en manías y monomanías.

El envenenamiento se efectúa lentamente hasta producir funestos resultados, y es debido á que las dosis repetidas en cortos intervalos de horas se van acumulando, dando más poder á la acción tóxica.

### Distracciones.

—¡Bribón, desde que se ha muerto tu mujer, estás continuamente borracho! Mañana mismo buscas otra cualquiera,

aunque sea la cocinera, y te casas.

—Señorito, déjeme V., por Dios algunos días entregado á mi dolor.

### Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

San Paterniano.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia del Hospital.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

### Sección Comercial.

Mercados

GERONA.

Trigo, 20'00 pesetas.—Mezcladil, 15'30.—Judías, 12'30.—Havas, 13'50.—Fajol, —13'25 Avena, 11'50.—Arbejas, 17'00.—Cebada, 13'00.—Mijo, 13'00.—Centeno, 13'75.—Panizo, 00'00.—Patatas, 00'25.

RIPOLL.—Trigo, 13 á 14 pesetas.—Mezcladil, 3 á 14.—Maiz, 10'00.—Judías, 12 á 13.—Havas, 00'00.—Fajol, 00'00.—Avena, 00'00.—Arbejas, 00'00.—Cebada, 11'00.—Mijo, 00'00.—Centeno, 00'00.—Panizo, 14'00.—Patatas, 8 á 9.

CASSÁ DE LA SELVA.—Trigo cuartera á 17 pesetas 50 cens.—Mezcladizo 15'00.—Habas 11. 50.—Mijo 12'00.—Avena 8'00.—Cebaca 8'00.—Huevos docena,—60.

### TELÉGRAMAS

(De la prensa de Barcelona.)

Madrid 9.—Los últimos telegramas recibidos de Catania, dicen que anteayer hubo 24 casos de cólera.

Telegramas oficiales manifiestan que el príncipe Fernando Coburgo acepta el trono de Bulgaria si aprueban la elección Turquía y las demás potencias.

En breve se expedirán las carpetas provisionales nominativas, transmisibles con endoso de la Sociedad tabacalera.

Le ha sido aceptada la dimisión al general Calleja, capitán general de Cuba, que se embarcará el quince del actual de regreso á la Península.

Dentro de ocho ó diez días se propone el señor Balaguer publicar varios decretos planteando las reformas económicas en las Antillas.

Madrid 10.—La Reina Regente visitará á San Sebastian, Bilbao y Santander, regresando á Madrid el primero de Setiembre.

En la primera de dichas ciudades permanecerá Su Magestad veinte días, y tres ó cuatro días en las otras capitales.

Es inexacto que el cólera haya aparecido en Palermo.

París 10.—Los radicales gestionan que las tropas que el día 14 del actual asistían á la parada, se unan al pueblo para aclamar al general Boulanger.

Las autoridades han adoptado las medidas conducentes para impedir esta manifestación.

Parece que en el próximo Consejo, examinarán los ministros la demanda de expulsión del señor Ruiz Zorrilla, presentada por el señor Albareda. El Pontífice León XIII se encuentra enfermo.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert. Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

## ANUNCIOS

### GRAGEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrecheces y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal é inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco con 100 grageas DOCE REALS.—Léase el folleto-prospecto que se dá gratis.

**ENFERMEDADES**  
**DEL**  
**ESTOMAGO**  
PASTILLAS Y POLVOS  
**PATERSON**  
con BISMUTHO Y MAGNESIA  
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.  
Pastillas: 12 Reales. — Polvos: 24 Reales.  
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.  
Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS